

En la isla, al mes . . . 2'50 pts.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)
 Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, lunes 18 de Enero de 1937

Núm. 19 128

En un mismo día:

Los cañones fascistas asesinan a muchos chiquillos de Madrid y derriban las casas de los trabajadores.

El Gobierno de la República ofrece a todos los obreros, a todos los combatientes, la posibilidad de convertirse mañana en técnicos y hombres de ciencia.

!!! Esta es nuestra lucha !!!

¿Se armará el "bollo" internacional?

Estos son los rumores que continuamente se oyen por todas partes. Parece que el peligro de una contienda Europea se avecina; las radios nos transmiten los desesperados S. O. S. lanzados por Francia e Inglaterra que al final, tendrán que hacer lo que en un principio debieran haber hecho: reconocer como legítimo al Gobierno de la República; acabar con el injusto embargo de armas, embargo que tan enojosas consecuencias nos trajo al principio. El ejemplo ha sido dado por un país que, aunque práctico, no pierde el tiempo en palabras vanas y sabe reconocer los derechos que conciernen a un Gobierno legal, todo esto sin ruido y poses teatrales tan frecuentes en los que hablan mucho y ponen pocas cosas en práctica.

En el Marruecos francés se van tomando precauciones en vista de la concentración en el Marruecos español de los secuaces de Hitler que, como buen acreedor, no quiere dejar de perder lo que le adeuda la Junta Fasciosa y pone en práctica los procedimientos de los descendientes de los Rothschild tan injustamente expulsados del territorio alemán por el mero hecho de no pertenecer al puro tipo de la raza aria. El alumno, después de haber aprendido, desprecia al maestro; ingrátitud.

La soberbia teutona después de romper con las condiciones militares impuestas por el armisticio, armándose hasta los dientes y ocupando militarmente la zona rhenana (zona neutral, creada también por las naciones contendientes en la guerra europea) sigue su camino, creyendo en la impunidad de sus acciones, ¿se acabará la tolerancia con estos atropellos? Además de todo lo expuesto, son bien conocidas por el Mediterráneo y Cantábrico sus actividades en pro del criminal fascismo.

Soberbia que se ha visto empañada con el apresamiento del «Paloz» y la enérgica contestación del Gobierno vasco negándose a sus pretensiones de la devolución del material de guerra; ¿o es que creían que íbamos a complacerlos? No, cuando se tiene un problema interior de tal magnitud, los proletarios españoles, que nos lo hemos jugado todo, no se preocupan de tales nimiedades.

Inglaterra ve atacados sus buques mercantes y el control del Mediterráneo con la impasibilidad y sangre fría tan tradicional en el pueblo inglés. Hora es que se decida, pues la tradición debe dejarse a un lado cuando los sentimientos humanitarios tan profundos en la nación inglesa, exigen que se acabe con el exterminio de mujeres y niños españoles realizado por las huestes teutonas.

Si estas naciones que se dicen amigas del proletariado intervinieran, se evitaría además de solucionarse el problema español, el peligro de conflagración europea. Si no intervienen pronto, la soberbia alemana y el endiosamiento mussoliniano podrían acarrearles un grave conflicto.

C.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 13 de Enero de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servers, Canles, Eijas, Arbona, Pons Sintet, Camps, Bagur.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante Diciembre.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Aprobar varias cuentas.

Nombrar Secretario para las operaciones de Quintas del presente año, al oficial 1.º de Secretaría camarada Juan Coll Taltavull.

Quedar enterado del oficio del señor Delegado del Gobierno de la República en esta manifestando que la Junta Municipal Calificadora de las incautaciones rústicas de este Municipio, desempeñará las funciones propias que determina el Decreto de su creación.

Quedar enterado de haberse designado, por el señor Delegado del Gobierno, Presidente de la Comisión Escolar de 1.ª Enseñanza en esta, al maestro Mariano Pérez Castañiza, para dar instrucción a los niños de los hijos emigrados de Mallorca, alojados en el Lazareto Sanatorio de nuestro puerto.

Quedar enterado del escrito recibido de la Agrupación de la Juventud Socialista, de esta ciudad,

poniendo en conocimiento de esta Junta Administrativa su acuerdo de aceptación de la división del cargo de Vocal de esta Junta presentada por su consocio Floreal Barber.

Quedar enterado de la indicación que el Presidente de esta Junta hizo al señor Comandante Militar de Menorca, pidiendo su apoyo para que sean entregadas a este Municipio las cantidades adelantadas con motivo de los gastos de construcción del campo de aviación y de la imposibilidad por fal-

ta de fondos, de poder continuar satisfaciendo nuevos gastos.

Quedar enterado de haberse plantado un huerto de árboles en el predio «Son Ramón» y de haberse efectuado obras de conservación en las demás fincas rústicas incautadas.

Quedar enterado de haber sido designado el vocal de esta Junta, camarada Arbona, para formar parte de la Junta Provincial de incautaciones rústicas de Menorca.

Continuar las obras más indispensables en los locales de las ca-

INCISOS

Espectadores incultos

Asistí el otro día a un espectáculo que me causó alegría y dolor al mismo tiempo.

Se representaba una función benéfica y mientras unos valiosos elementos aficionados daban todo lo que podían dar: su entusiasmo y su voluntad al servicio de un fin humanitario e indispensable para nuestra isla, unos cuantos irresponsables, modelos de ordinario y de pésima educación, lanzaban con escandalosa frecuencia voces y gritos de interrupción que constituyeron la nota lamentable en la brillantez del acto.

Ni es la miel para la boca del asno, ni puede aunque quiera, molestar un ignorante. El imbécil que no sabe guardar la compostura y el respeto debido en una reunión o espectáculo público, se capta el desprecio de todas las personas cultas.

El espectador ignorante, piensa quizá resultar gracioso con sus interrupciones groseras en una función pública. Y así, podemos calibrar qué inteligencia tendrá en la mollera un sujeto que se ríe en una escena triste, en un mutis, en un momento culminante de la obra o porque el actor o la actriz tropieza impensadamente con un mueble o con un objeto.

Porque la risa derivada de un chiste de la comedia, o el llanto producido por el dramatismo de una escena, la exclamación o el grito motivado por una frase o un pasaje que entusiasma, no es ni mucho menos censurable. Es la expresión lógica, natural y respetable de uno o varios espíritus sensibles y humanos.

Incluso la protesta, la clásica interrupción del espectador del «gallinero» ante el «gallo» del tenor, ante un gesto de pedantería de un personaje, o debido a la equivocación garrafal producida por el poco estudio que de su papel haya hecho el actor

o cantante, es perfectamente lógica y la historia del teatro está llena de anécdotas de interrupciones graciosas y fundamentales, demostrativas del ingenio y de la inteligencia de cierto público

Pero lo otro, el grito imprevisto, la interrupción tonta y por afán de molestar, la palabra soez y de mal gusto, es declaración de chabacanería y de imbecilidad.

En Alemania, había—no hace muchos años—unos empleados que se filtraban disimuladamente en los teatros tomando asiento en las diversas localidades y distribuyéndose estratégicamente. A la primera interrupción intempestiva y molesta, el derrotista se veía empujado por una férrea mano que le ponía violentamente de patitas en la calle. Esta buena práctica de los alemanes (algo bueno no hablan de tener) terminó pronto con los que se muestran indignos de asistir a un espectáculo.

Por aquí, tendremos que ver si implantamos algo semejante para anular a los que parecen que quieren parangonarse con el baturro del cuento que porque había comprado una butaca, se creta con derecho a llevarse a la cuevas.

La convivencia ciudadana, el respeto mutuo y la buena educación, deben ser las primeras virtudes de un ciudadano sin que jamás una minoría de insensatos pueda deslucir una reunión de personas conscientes.

Los que no quieren o no pueden estar a la altura, no deben asistir a donde vayan los otros.

Y si se empeñan en ir y se empeñan en hacertonterías, los de más estamos obligados a aplicarles el remedio empleado en Alemania, expeditivo y eficaz.

DIÓGENES

lles Coa de Gracia, Carmen y San Juan, destinados a Escuelas Nacionales.

El comunicado del señor Delegado del Gobierno de la República en esta, relacionado con el proyecto de emitir vales municipales para facilitar las modestas transacciones del vecindario, quedará sobre la mesa hasta conocer el resultado de la información pública abierta.

Quedar enterado del decreto de 4 de los corrientes («Gaceta» del 7) facilitado por el señor Delegado del Gobierno de la República en esta, disponiendo la disolución de todos los Ayuntamientos y Comisiones Gestoras, en la actualidad existentes y la creación de Consejos Municipales.

Dar los siguientes nombres a las calles que se dirán:

Calle Concepción se denominará calle de Durruti.

Calle Jorge se denominará calle de Carlos Marx.

Calle José se denominará calle de 6 de Octubre.

Calle Gracia se denominará calle de Madrid.

Calle Roque se denominará calle de Luis Silval.

Calle Rector Panedas se denominará calle de 1.º de Mayo.

Calle Angel se denominará calle de J. Andrés y Manzo.

Calle Frailes se denominará calle de 19 de Julio.

SOBRE LA MESA

Decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros de 23 de Diciembre («Gaceta» 25), creando, con carácter transitorio, los Consejos Provinciales.

A INFORME

De las Comisiones de Trabajo y Hacienda, petición de la viuda Luisa Baeza Castro, madre de cuatro hijos menores de edad, solicitando la subvención de 15 pesetas semanales y asistencia médico farmacéutica gratuita.

Y se levantó la sesión.

Comisión Gestora de Ferrerías

Sesión ordinaria de día 23 de Diciembre de 1936

Es presidida por don José Febrer Marqués y asisten los gestores señores Riudeveta, Traver, Morlá y Allés.

Luego de leída el acta anterior, es aprobada por unanimidad.

Lee el oficio del señor Sobrestante de Obras Públicas de Menorca interesando que este Ayuntamiento adelante unos jornales al peón caminero, Lorenzo Gomila, hasta que dicha dependencia reciba fondos para dicho fin. Acuérdase adelantar los jornales interesados por el señor Sobrestante aludido.

Se acuerda estudiar la construcción de un matadero público para las necesidades de esta villa, y si luego creese conveniente, proceder a su ejecución.

Y se levantó la sesión.

Compro libros

usados en lotes y librerías completas. Informes: Bartolomé núm. 3. MAHON 6-15

NOTAS DEL DIA

DOS TELEGRAMAS

Publicamos a continuación el texto del telegrama que en cumplimiento de un acuerdo de su última asamblea, envió la Agrupación Socialista local al heróico general Miaja y la contestación de éste:

«Agrupación Socialista Mahón a general Miaja, Madrid.

Reunidos en asamblea acordado testimoniarle por personificar usted heróicos defensores de Madrid nuestra emocionada admiración por las páginas trascendentales e históricas que estáis escribiendo ante el mundo en vuestra lucha contra el fascismo internacional de defensa de la libertad y de la independencia de la España republicana. — Rotger, Secretario.»

«Junta Delegada Defensa Madrid agradece vivamente felicitación en nombre heróicos defensores capital de la República; trabajadores salud.»

SERVICIO DE SCORRO DE LA CRUZ ROJA. DONATIVOS RECIBIDOS

Bartolomé Socías, artillero, 5; Antonio Sureda, artillero, 5; Gabriel Carreras, soldado Infantería, 5; Miguel Crespi, soldado Infantería, 5; Francisco Mercadal Sintet, de San Luis, 5; José Cuat Vallés, de Mahón, 5; Mercedes Coll Trity, de Villa Carlos, 5; María Carreras, de Mahón, 1; X. X. de Mahón, 1; J. S. S., de Mahón, 1; Antonio Gelibert, de Fornells, 5; en el cepillo del local social, 2'30; un carabineiro, 5 pesetas.

El Comité Local da las gracias a todos los donantes.

FALLECIMIENTO

Ayer falleció la señora Margarita Seguí Pons, viuda de Escudero, a la edad de 77 años, persona de excelentes prendas morales, por lo cual su fallecimiento ha sido muy sentido en el círculo de sus amistades.

Expresamos nuestra condolencia a sus hijos (presentes y ausentes), nietos, bizneta y demás familia.

NUOVO DOMICILIO

La Junta Municipal de Izquierda Republicana pone en conocimiento haber quedado instalado su nuevo local social en la calle de Fermín Galán, 9.

Esperando y suplicando se sirvan asistir asiduamente al mismo.

AUTOBUSES MERCADAL

Horario establecido para la línea Mahón Mercadal y viceversa por orden del señor Comandante Militar de la isla:

Salida de Mercadal a las ocho horas y salida de Mahón a las quince treinta horas.

Sociedad de Chóleros

«La Conducción Merquina» de Mahón

Se convoca a Junta General a todos los afiliados para el día 20 del actual, a las seis y media de la tarde. — La Junta

Información Radiotelegráfica

Ministerio de la Guerra
Emisión del día 16 a las
21'30. Partes de Guerra

Frente Centro

En el sector Aranjuez, la artillería rebelde bombardeó la posición de Huerta de la Reina.

En el sector Castuera pasó a nuestras filas un soldado evadido de los facciosos.

En Madrid a las primeras horas de la noche de ayer, el enemigo atacó en casi todos los sectores del frente, siendo enérgicamente rechazados por nuestras fuerzas que mantuvieron firmemente en sus puestos.

Hoy han sido mejoradas las posiciones leales en el subsector del puente de S. Fernando donde combatió esta tarde por iniciativa nuestra.

Resto de los sectores sin novedad importante que comunicar.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Una escuadrilla de aparatos realizó un servicio de reconocimiento en el litoral mediterráneo hasta Gibraltar, sin encontrar buques enemigos y bombardeando posiciones y baterías de Algeciras.

En el Centro sin operaciones debido al mal tiempo que sigue restando.

Parte oficial del Ministerio de la Guerra

Emisión del día 17 a las 21'30
Frente Centro

Continúa el mal estado del tiempo imposibilitando el avance de nuestras tropas.

Guadalajara: El enemigo en la mañana de hoy atacó con gran ímpetu nuestras posiciones de Abanade siendo contenidos y rechazados causándosele muchas bajas y lo mismo aconteció en Saetice donde nuestras tropas contuvieron y rechazaron violentos ataques de los facciosos. Tanto en el ataque como en repliegue fué castigado el enemigo. Nuestras posiciones no han sufrido modificación alguna.

En Madrid durante la noche de ayer el enemigo intentó un violento ataque sobre las posiciones de la Ciudad Universitaria siendo fácilmente repelido. En las últimas horas de hoy nuestras tropas han efectuado un golpe de mano en la Ciudad Universitaria logrando ocupar una pequeña parte del Hospital Clínico donde se mantienen a pesar de violentas reacciones enemigas.

La espesa niebla y lluvia ha dificultado las operaciones de avance como los fuegos de artillería y la observación.

Parte de Marina y Aire

Una de nuestras escuadrillas de bombardeo arrojó hoy nuevamente sobre el puerto de Melilla en los embarcaderos de la Compañía de Minas del Rif varias bombas, causándole considerables destrozos. En la Península ninguna operación por seguir intensa niebla y lluvia.

Frente de Teruel

En este frente, registróse hoy intenso fuego de ametralladoras y fusil. Se pasaron a nuestras filas 13 soldados con armamento y municiones y 1 paisano.

Frente Aragón

En los sectores del Norte se ha sostenido ligero tiroteo atacando nuestras tropas obligando a repliegarse al enemigo. Este cañoneó nuestras posiciones de la Granja

sin consecuencias. En Castejón se presentaron 9 soldados con fusil ametralladora y 15.000 cartuchos. En el sector de Perdiguera se vieron pequeños grupos de caballería al amanecer, recorrieron el frente en servicio de descubierta. En las posiciones de Perdiguera Quemada, trabajan los fascistas como en días anteriores en fortificación de posiciones, pero nuestra artillería les ha batido eficazmente abandonando sus propósitos.

Frente Norte

Parte del Consejero de Defensa Euzkadi

Bilbao.—Nuestra artillería bombardeó las posiciones facciosas de Elgueta, Orduña y Amurrio. En Ubidea presentáronse varios soldados, un cabo y un miliciano con armamento del campo enemigo.

El Consejo de Ministros

Valencia.—Celebróse Consejo de Ministros que terminó a las 21'30. A la salida el ministro de Instrucción facilitó escasas noticias. El Consejo dedicóse a resolución asuntos de trámite. Aprobóse un decreto de Instrucción creando escuelas para analfabetos en los frentes de combate siendo desempeñados por maestros combatientes. Por falta de tiempo no pudo aprobarse un decreto de Justicia referente a nacionalización de extranjeros. Por último manifestó el compañero Hernández que tenía especial interés en desmentir la noticia hecha circular por Franco acerca del gran número de «grecos» y otros cuadros de gran valor que habían sido enviados a la U. R. S. S. Ello es absolutamente falso. Todos los cuadros que han podido salvarse están bajo la custodia del Ministerio de Instrucción Pública.

Un plan contra el traidor Cascajo. Muerte heroica de unos artilleros

El ministro de la Gobernación recibió el siguiente telegrama del Gobernador de Badajoz desde Castuera. «En el día de hoy se presentaron a nuestras líneas Alfonso Menor y Salomón Gil Vera, procedentes de Pueblo Nuevo de Villanueva. Manifestó Alfonso Menor que hace seis días estuvo a punto de ser fusilado junto con el coronel Cascajo por un grupo de artilleros que se comprometieron a sublevarse y entraba en este plan, matar a Cascajo durante la revista que debía pasar a las tropas con excusa de hacerle entrega de un bastón de mando. Fracasó el plan por retraso de unos minutos. Los fascistas fusilaron en el cuartel a 16 artilleros que por propia voluntad murieron sin dejarse vender los ojos y de cara al piquete ejecutor. Se ha presentado también un cabo Emiliano Domínguez, del Regimiento Infantería de Argel procedente del pueblo de Santa Amalia con fusil y municiones. Igualmente presentóse, Juan Domínguez, joven socialista de Carmona provincia de Cáceres con fusil y municiones que había conservado de las operaciones de defensa de Badajoz. Vino acompañado de Levindio Batista, obrero evadido de Cordobilla. Ambos cuentan datos interesantes».

Francia paga bien nuestro mercurio

Valencia.—Francia nos da más ventajas económicas en el mercu-

MARGARITA SEGUI PONS

VDA. DE ESCUDERO

Falleció ayer a la edad de 77 años

E. P. D.

Sus hijos presentes y ausentes, nietos, biznieta y demás familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida.

El entierro se efectuará a las tres y media, despidiéndose el duelo en el cementerio.

Casa mortuoria: ROQUE, 9.

No se invita particularmente.

Mahón, 18 Enero de 1937.

rio que Italia. Merced a las gestiones verificadas por el señor Negrín en el último viaje a París, sébase que el convenio franco-español sobre mercurio, ofrece más ventajas para nuestra economía.

Consejo de guerra contra el general Patxó

Madrid.—Radio Requeté de San Sebastián ha difundido la noticia procedente de Burgos, de que el general García Benítez presidió un Consejo de guerra en aquella capital, para juzgar al general Patxó, jefe de la brigada infantería de guarnición en Málaga, por no haberse incorporado a su puesto para ayudar a la rebelión en esta ciudad.

Ha sido condenado a muerte y supónese que habrá sido ya ejecutado.

Los fascistas querían apoderarse de la cosecha de aceituna en la zona de Martos

Andújar.—Por informes de entera garantía sébase que los ataques fascistas de Córdoba obedecían a un plan rebelde para conquistar la zona de Martos con el fin de organizarse toda la cosecha de aceituna de este sector que como se sabe es muy importante.

Sevilla ocupada por decenas de millares de alemanes

El enviado especial del «Kurier Warszawki» de Varsovia, diario de tendencias francamente derechistas, después de su estancia en provincias españolas sometidas al yugo fascista, dedica a Sevilla una crónica:

«De las 4 grandes ciudades españolas Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla solamente la cuarta está en poder de Franco.

En todo el territorio sometido a los rebeldes, encuentranse muchos alemanes pero en ninguna parte tantos como en Sevilla. He visto alemanes en Burgos, Salamanca y Avila pero solamente en Sevilla donde me he dado cuenta de que hasta ahora no tema más que una idea muy breve de la intervención alemana en los asuntos españoles.

Es sólo en Andalucía donde mis ojos se abrieron a la verdad. Sevilla está llena de alemanes. Se les encuentra a centenares pasando por las calles. Se les ve marchando en formación militar y cantando el «Horst Wessel». Se oye alemán por todas partes, en cafés, restaurantes y hoteles. En todas las carreteras, en autos, en camiones militares, en motos, por todas partes se ve su silueta característica revestida de traje sport y adornada con galones rojo y gualda.

Yo los encontré por primera vez en el Gran Hotel. Había algunas decenas sentados en el hall y leían periódicos alemanes. En el restaurant del indicado hotel me apercebí que la mitad de los huéspedes eran germanos. La radio no cesaba de difundir el «Horst Wessel». Después de cenar, he ido al cine. También allí estaba lleno de teutones.

A derecha e izquierda no oía más que alemán. No sabía preci-

sar con exactitud el número de alemanes que hay en Sevilla. Algunos estiman en 20.000, otros en 40.000.

En todo caso se les puede contar por decenas de millares.

No vale la pregunta que hacen allí. Eso salta a la vista.

Toda la aviación, todos los destacamentos motorizados, todos los servicios de automóviles, todos los de enlace, están ocupados por alemanes.

En los primeros días, Sevilla ostentaba la cruz gamada y agasajaba a los embajadores italiano y alemán recientemente llegados.

Impresión del día. La misma táctica

Frío, niebla y calma. Otro día igual que los anteriores; igual. Lunes, martes y miércoles... En todo lo que llevamos de semana los rebeldes no han dado señales de vida más que cuando se han visto hostilizados por nuestras fuerzas. Siguen por tanto la misma táctica que siguieron en un principio. Uno, dos días mucha intensidad para luego hacerse los muertos. Y esta es la mejor prueba de la blandura y poca consistencia rebeldes. No hay duda que se han hecho oficina de la guerra. La militarización entre otros inconvenientes, tiene este del oficio. Si los rebeldes hubieran defendido sus sueldos, acaso hubieran conseguido mucho más en sus avances.

Por el enemigo no hay duda, que lo que hace es justificar sin una sola genialidad en los combates como no sea pretender anular al adversario con ostentación de máquinas y tremendo volumen de hombres.

Todo eso pudieron situarse sobre Madrid, aprovechándose de las regiones de Extremadura y Castilla por la parte de Toledo, cogiéndonos desprovistos de elementos de guerra; pero cuando quisieron entrar en Madrid no es que encontraran otros hombres, es que se encontraron otras armas y de aquí proviene su tremendo fracaso.

Los 70 días que llevan los rebeldes intentando meter la cabeza por todos los sitios se les ha dicho claramente que a la guerra la tienen perdida. En esta semana anterior ha sido desde luego la más dura por la perseverancia y sobre todo por las pérdidas que han experimentado y que pasan de 10.000.

El cerco con que soñaron, no solo es ya irrealizable sino que es cima en la que van a enterrar hombres e ilusiones.

No hay duda que están esperando nuevos refuerzos siempre perniciosos para otra movilización y mientras llegan, para tatar la sangría, están sacando de otros frentes, elementos más seguros y probados siempre a base de contingentes mercenarios que provienen del extranjero.

Yá hay pruebas claras de que han vuelto a traer a los sectores de Madrid casi todos sus elementos incluso máquinas de otros, donde ellos habían conseguido algún avance.

Por el sector de Rozas Majalalpoda, se ha hecho una labor es tupenda en los últimos 4 días.

No se puede precisar nada, pues todo está ligado con operaciones que no se harán esperar. Desde luego la carretera de La Coruña y precisamente por la parte donde los rebeldes habrán echado toda la fuerza de que disponían, hállese en nuestro poder; la Casa Carmo, la que domina el paso y es además punto neurálgico porque domina derecha e izquierda, hállese en nuestro poder.

En el parte oficial se ha dicho claramente: «Enemigo no pudo ocupar por esta parte los sitios que para nada embargaban el movimiento de nuestras operaciones».

Todos los asaltos que intentaron ellos durante estos setenta días, ninguno les costó más hombres ni máquinas, ni resultó tan infructuoso. La moral de los nuestros además es insuperable. Cada día que pasa, se ve más claro el desato que hay de avanzar por todas partes, porque es como una obsesión en todos, el desorganamiento de Madrid.

Hay han llegado procedentes de Guadalajara, 4 prisioneros, entre ellos el teniente Manuel Robio. Se trata de un oficial que estuvo en el Cuartel de la Montaña y pertenecía a Intendencia.

Fué uno de los primeros en ponerse al servicio de las milicias cuando entraron en el cuartel el 20 de Julio.

Rubio señaló los lugares donde se encontraban las municiones, cerrojos y fusiles que guardábanse en el Parque del Pacífico.

Rubio con otros oficiales, se mostraron adictos a salir en dirección a Somosierra con la columna Cuervo en la que si hubo muchos héroes, hubo muchos traidores.

El 22 se pasó al enemigo Rubio, con quien se inteligenciaba por el lado centro.

Ha podido hablar con el Mando y se les ha traído con otros prisioneros que vienen de Sigüenza y militantes de Falange. Las noticias de este sector confirmadas por los partes oficiales son excelentes. Los elementos rebeldes han vuelto de nuevo a guarecerse por la parte de Soria y montes de Aragón.

NOTICARIO EXTRANJERO

La campaña contra Hitler

Berlin.—En Alemania se intensifica la campaña contra el nacional socialismo. Estos últimos días nótese gran intensidad en la campaña contra el nacional socialismo. En muros de casas y en casi la totalidad de fábricas y vagones de ferrocarril, han aparecido pasquines en defensa de la Revolución de los obreros españoles. El texto de los pasquines aparecidos en la estación «Halle», dice así: «Ayudemos a nuestros hermanos los obreros españoles». «En Alemania todavía subsisten Sindicatos». «Hitler es la desgracia de Alemania». «Abajo la dictadura nazi».

Ante tales hechos las autoridades han adoptado severas medidas, amenazando castigar con grandes penas.

Agitación entre los familiares de los soldados enviados a España

Dusseldorf.—La presencia en España de gran número de jóvenes alemanes, ha hecho que aumente el número de radioescuchas de estaciones extranjeras de noticias.

Las familias de los enviados a España, interésanse mucho por saber la verdad de lo que ocurre en este país, no concediendo crédito alguno a las noticias de radio y prensa de Alemania. Como la mayoría de estaciones de radio que dan noticias extranjeras se transmiten algo tarde, han tenido que crear un sistema mediante el cual se comunican noticias verbalmente unos a otros los obreros. To-

do lo que así averiguan inquieta extraordinariamente a la población alemana. Cada carta recibida de España denuncia la muerte de soldados alemanes que muchas veces hace el efecto de una bomba y la noticia se extiende por la localidad y alrededores como reguero de pólvora, transmitiéndose el odio hacia Hitler.

Miscelánea extranjera

Londres.—Anoche salió con dirección a España la primera serie de la expedición de ingleses que va a recoger niños, mujeres y ancianos, evacuados debido a los bombardeos en Madrid.

Washington.—En los círculos políticos se ha comentado con gran satisfacción las seguridades dadas por Francia e Inglaterra, referente a limitar el calibre de los cañones de buques de guerra, a 14 pulgadas. Esta medida es de acuerdo con los Estados Unidos. Se espera que el Japón firme el acuerdo, para evitar que los Estados Unidos se vean obligados a fabricar cañones de 14 pulgadas.

Berlin.—En los círculos políticos de esta ciudad se comenta grandemente el éxito de la entrevista de Mussolini y Goering. Parece ser que después de ésta, preparase otra entre el Rey de Italia e Hitler.

Ha sido desmentida la noticia de una nueva entrevista entre Mussolini y Goering. Se cree que existe acuerdo completo entre Roma y Berlin.

En la última conversación entre Mussolini y Goering se trató ampliamente del problema de España. Trátese ahora de saber hasta que punto Alemania prestará su ayuda a los llamados nacionalistas españoles. Caso de que Alemania viérase obligada a ayudar todavía a Franco con hombres y material. Italia adoptará una posición benevolente.

París.—Ayer reunióse el Senado. El Senador Prkuel, ha dirigido al Gobierno algunas preguntas sobre las actividades alemanas en el Marruecos español.

Las preguntas fueron contestadas satisfactoriamente.

BANDO

Don José Brandaris de la Cuesta,
Coronel del Arma de Artillería y Comandante Militar de Menorca.

HAGO SABER: Que existiendo casas en el Arcén de Levante de este puerto, cuya visibilidad pueda servir de referencia a la aviación, todas aquellas enclavadas en el citado Arcén y desde la número 181 al 279, ambas inclusive, han de quedar pintadas en fachadas, muros y patios exteriores de color gris o plomo oscuro en los días 15 al 19 del actual.

La que no encontrándose presente el propietario, está habilitada, lo efectuará el inquilino por su cuenta y riesgo.

Mahón 14 de Enero de 1937.—El Coronel Comandante Militar, José Brandaris.

Sociedad de Viajantes, Representantes y Comisionistas (U. G. T.)

Se convoca a todos los asociados a una Junta General ordinaria para el lunes día 18 del actual, a las cinco de la tarde, en el local social, Casa del Pueblo, plaza de Pablo Iglesias, 12.

Lectura de acta. Lectura de correspondencia. Propuesta de disolución del Colegio Oficial. Propuesta de que los mayoristas no puedan actuar como representantes. Dar cuenta de los trabajos realizados cerca de las autoridades para el libre desenvolvimiento de nuestra profesión. Dar cuenta de haber asistido a una reunión con los detallistas del ramo de comestibles. Elección de los cargos de Vicepresidente, Vicesecretario y los vocales 2.º y 4.º, según señala nuestro Reglamento. Ruegos y preguntas.

Se ruega muy encarecidamente a todos los afiliados se sirvan acudir a la citada reunión por tener que tratar en ella asuntos de gran interés para todos.—La Junta.

Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

SALON VICTORIA
(ÚNICAMENTE ESPECTÁCULOS DE CALIDAD)

HOY LUNES: Tarde a las 6 en punto
SESION UNICA Y ULTIMO DIA

Grandioso y memorable estreno de significativa categoría

MARES DE CHINA

HABLADA EN ESPAÑOL

Una obra MELO de inusitado interés por los grandes ASSES:
"Clark Gable" - "Wallace Beery" - "Jean Harlow" - "Levis Stone"
Escenarios costosísimos, tecnicismo y maestría

¿Quiere usted ver bien?
Compre sus gafas en la

Relojería Obercie

FERMIN GALAN, 2311
MIA HON